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兩岸年度漢字「漲」字奪魁
投射物價房價升漲 道出兩地百姓心情

經貿訊息責任編輯：葉卓偉

扁家膺2010島內新聞「之最」

據中新社28日電 海峽兩岸首度攜手票選年度漢字，一個「漲」字以

91,758票奪魁，較第二名多出3萬餘票。這個「漲」字乃

由大陸著名電視主持人白岩松推舉。

香港文匯報訊 台媒報道，民進黨秘書長蘇嘉全日
前表明，黨中央希望明年3月底前，一併完成「總統」
與立委選舉提名，與會者也研判，「總統」初選採全
民調的可能性很高。民進黨發言人鄭文燦28日表示，
蘇嘉全秘書長在會議中提到希望「總統」初選時程早
點決定，及早部署，這也是反應多數支持者的期待。
民進黨過去的總統提名時程，約在選前1年的5月產

生人選，但黨中央有意提前兩個月，目前可能在明年3
月進行提名，預估時程提早，黨內有意角逐2012「總
統大選」的菁英，也將提前表態。
據了解，2012年立委初選提名制度，研修小組多數

與會者認為，區域立委應以全民調產生，「盡量不要
進入激烈的初選」，避免影響黨內團結；不分區立委則
應納黨意，除了民調之外，也應有部分比例的黨員投
票。
至於區域立委與總統初選提名方式，鄭文燦強調，

雖然黨內多數支持全民調，但是黨內仍有不同的意
見，仍須再做斟酌，目前還沒有做成最後決定。

綠營「總統」提名
擬3月底完成

力證九二共識存在
馬英九質問蔡英文
據中通社28日電 國民黨主席馬英九28日再度重

申：「九二共識」存在是事實；「九二共識」是兩
岸關係的基石，民進黨主席蔡英文未來若不承認，
兩岸關係將陷於不確定狀態。
連日來，針對「九二共識」，國民黨主席馬英九與

民進黨主席蔡英文多番針鋒相對。先是12月23日，
馬英九接受台灣《聯合晚報》專訪時強調，「九二
共識」是兩岸關係的基石，沒有它，兩岸關係要和
平發展，是很大的問號。馬英九並要求蔡英文說清
楚，是否承認「九二共識」。
對此，蔡英文則回應說，有無「九二共識」應請

馬英九去問前「總統」李登輝及海基會董事長辜振
甫，他們兩人都說沒有「九二共識」的存在；要她
承認一個不存在的東西，很困難。

九二共識為兩岸協商基礎
28日下午，馬英九與媒體茶敘時，在被問及民進

黨主席蔡英文否認有「九二共識」時，他強調「九
二共識」的存在是事實。
他指出，「九二共識」是1992年出現的，如果沒

有「九二共識」，就沒有1993年的「辜汪會談」，這
是開啟當年兩岸會談大門重要的共識，而且沒有
「九二共識」，兩岸也不可能再展開協商。

馬英九還強調，民進黨可以因為意識形態而不接
受「九二共識」，但不可以否認「九二共識」的存
在。他還質疑，如果民進黨否認「九二共識」，未
來「萬一蔡英文有一天執政，要如何延續前朝政
策」？

由《旺報》、《廈門商報》、新浪網聯合
主辦的「2010海峽兩岸年度漢字評選」活
動，28日假台北中山堂舉辦揭曉儀式。
《廈門商報》副總編輯潘興軍致辭說：
「漢字文化是兩岸最好的紐帶，沒有什麼
比漢字更能拉近兩岸民眾的距離。」
《旺報》社長黃清龍表示：「這一個

『漲』字，可真道出了兩岸人民這一年的
心情，除了物價看漲、房價看漲，更是中
國崛起、兩岸三地合作聲勢看漲！」

選字反映兩岸願望
今年乃兩岸首次合作通過網絡平台票選

代表漢字，活動於11月22日揭開序幕，分

別由兩岸主辦方邀請各界推舉年度漢字36
個：誠、創、幸、淡、酒、旺、平、通、
道、博、和、纏、勛、勝、樂、合、品、
生、穩、秀、變、嘆、讓、門、控、特、
火、盼、撞、實、漲、安、房、微、容、
觀。
網絡票選活動從12月6日至25日，分三

階段逐步篩選最後的代表漢字，有超過56
萬人次的兩岸民眾參與投票。
台灣文化總會副會長林谷芳分析兩岸合

作舉辦年度漢字評選的人文內涵，「既是
兩岸對現實的觀察、願望的投射，也是異
同的映照。」
「前年參加年度漢字評選揭曉，怎一個

『亂』字了得，看了就心亂如麻」。台北市
文化局長謝小韞說：今年的「漲」字從
「水」旁，可是一個好字，代表百姓豐衣
足食，社會走上發展的快車道。

年度漢字揭曉儀式上，新浪網公布了13
位來自兩岸的獲獎網友名單，兩岸書法藝
術家還共同在20米長卷上書寫此次評選的
漢字並賦詩。

香港文匯報訊 2010年尾聲，哪
些新聞讓網友感受最深刻？台灣聯
合新聞網作出概括，回顧今年來回
應最熱烈、最好笑、最生氣、最期
待的新聞，當中以陳水扁一家的新
聞居多。

名嘴爆粗 網友最熱議
根據統計，名嘴鄭弘儀國罵事件

「國罵風波 鄭弘儀罵馬英九『幹×
娘』」報道，網友反應激烈，回應
數高達上千筆，榮登年度討論排行
榜第一名，廣州亞運楊淑君失格爭
議，讓台灣人義憤填膺，居第二
名，其他包括連勝文遭槍擊事件等
新聞也都掀起廣大迴響。

扁家事件入圍多
有點諷刺，根據網友投票結果，

今年的最好笑排行冠軍，竟然是

「扁珍發監」相關新聞，包括「珍
入獄 陳幸妤：出問題以過失殺人
究責」、「悲情牌！扁媽站台 陳家
哭成一團」、「就像楊淑君 黃睿
靚：扁家受冤屈」。此外，因919水
災飽受外界質疑的高雄市長陳菊雖
一再道歉，但仍敵不住要她下台聲
浪，最後她忍住眼淚表示「我從不
卸責」，這新聞也成了最好笑新聞
之一。聽到阿珍如果進入培德醫院
服刑時，不用自付醫藥費，讓網友
相當氣憤。
陳致中成為「胡扯」選項中的

指標人物，不是因為跟《壹週刊》
打輸嫖妓官司，而是因為他為老
爸出氣，包括當選高雄市議員
後，他振振有詞地說「連線36席，
為扁出氣」以及「台灣人當『總
統』才會被關」，網友認為這些言
論是胡扯。

台灣百大接班人
周董第一 連勝文第二
香港文匯報訊 據《聯合

報》報道，迎接「民國百
年」，yam蕃薯藤與非凡新
聞周刊合辦的「台灣百大接
班人網路票選活動」投票結
果出爐，前十強中，以歌手
和運動員居多，藝人周杰倫

（見圖）居首，槍傷甫癒的
連勝文獲得第二、麵包師傅
吳寶春獲得第三。
周杰倫以225萬6815票遙遙領先，個人得票率就佔

36%。第四名為歌手蔡依林。
在「政治接班人」中，除連勝文居冠，第二名是

新北市長朱立倫，排名第三是文建會主委盛治仁。

■今年來，陳水扁一家的消息頻頻上
報，成為台灣網民印象最深刻的新聞。

中央社

■廈門書
法家王璧
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的「2010
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新華社

湖南「海聯三湘行」簽資320億

河北增獎補資金促養老服務黃浦江將打造七大功能區
沿江七大功能區
寶山濱江區：加快推進郵輪港商貿服務區建

設

楊浦濱水綜合區：以展示百年近代工業為主
導，集博覽、創意、旅遊
為一體

北外灘：建成國際航運中心、航運服務集聚
區

浦東濱江區域：㠥力提升金融、貿易、航運
服務等核心功能

黃浦濱江區：全面開展外灘金融集聚帶建設

盧灣濱江區：以世博場地開發為契機，完善
商業和文化休閒服務配套功能

徐匯濱江段：重點發展高端商務、文化旅遊
等產業

香港文匯報訊 （記者 譚錦屏、易新 長沙

報道）湖南省海外聯誼會五屆一次理事大會

暨第四屆「湖南海聯三湘行」項目簽約儀式

日前在湖南長沙舉行，湖南省委書記周強、

省長徐守盛出席簽約儀式並接見與

會代表。

太陽能空調格力投產
香港文匯報訊（記者 黃殿晶、張廣珍 珠海報道）

中國自主研發的首台太陽能變頻空調近日在珠海格
力電器下線，首批5萬台新產品全部供應美國市場，
此後格力電器將面向內地市場推出這一系列綠色空
調。
格力電器總工程師、國家節能環保製冷設備工程

技術研究中心主任黃輝稱，經過科技攻關，格力電
器將太陽能光電轉化技術與格力G10變頻技術進行
結合，研發出這種太陽能變頻空調。這種空調將太
陽能作為主要能源優先使用，不足部分則由電網補
充。
據了解，此次銷往美國市場的格力太陽能變頻空

調具有太陽能逆變併網功能，在不使用空調的時候
可以將太陽能電池板產生的電能進行逆變，併入城
市電網。另外，黃輝透露，格力第二代太陽能變頻
空調預計2011年1月投入生產，該空調電能可全部由
太陽能供應，實現零排放。

自主產權激光打印機量產
香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報道）賽納科技

有限公司日前宣佈，中國第一台具核心技術和自主
知識產權的激光打印機研發成功，品牌命名為「奔
圖」，目前已開始批量化生產。至此，中國成為全球
第四個掌握激光打印機核心技術、有能力研發製造
激光打印機的國家。
奔圖打印機為政府部門和有信息保密需求的企業

和單位提供可靠的選擇，產品設置的信息安全模
式，使它成為第一代安保型激光打印機。目前被廣
泛使用的激光打印機基本為日本企業製造，奔圖激
光打印機可填補國家產業空白，中國成為全球第四
個擁有完整桌面型激光打印機核心技術的國家。該
產品已被列為珠海市未來五年重點扶持的十大產業
之一。

溫州設森林旅遊試驗區
香港文匯報訊（記者 白林淼 溫州報道）國家林業

局日前批覆同意在溫州設立內地首個「中國森林旅
遊試驗示範區」，並要求溫州通過森林旅遊試驗區建
設，在森林旅遊發展模式、管理體制、經營機制、
組織保障、項目建設等方面進行探索和創新，為森
林旅遊業發展提供有益的試驗成果。
據介紹，溫州發展森林旅遊具優越的先天條件，

該市可發展森林旅遊的國有林場16個，鄉村林場
100多個，四季氣候宜人，為觀光休閒度假勝地。
溫州市計劃到2015年，發展各級森林公園數目達50
個，林業觀光園50個，旅客人數達1,000萬人次，森
林旅遊總收入達30億元人民幣。溫州市林業局將開
始編制溫州市「國家森林旅遊試驗示範區」發展規
劃。

在簽約儀式上，共簽約項目26個，合作領域涉及工業
製造、食品加工、餐飲服務、電子商務、商貿酒店等眾
多領域，總計資金達320多億元（人民幣，下同）。其
中，最大的簽約項目是由三湘集團有限公司、中南大
學、株洲市高新區合作的三湘湘雅國際醫療健康產業園
項目，該項目集醫療服務、醫藥生產、康復保健等產業
板塊於一體，協議投資200億元。

成功吸納港澳商家投資湖南
來自海內外的300餘名湖南海聯會理事出席了海聯會五

屆一次理事大會。湖南省委常委、省委統戰部長、省海
聯會會長李薇薇在工作報告中介紹，在五年時間裡，第
四屆湖南省海聯會推動成立了香港湖南商會、澳門湖南
聯誼總會，吸納了大批有影響、有實力的港澳人士赴湘
投資興業。
此外，又先後組團80多次赴50多個國家和地區開展多

領域交流，邀請海外60多個國家和地區的重要人士和團

體共5,000多人次來湘參觀考察。主動融入全省重大招商
引資活動，承辦了「兩型社會」環保國際論壇，並在省
政府港澳洽談周等重大活動中承擔多項活動組織任務。

湘海聯會膺「全國先進社會組織」
同時，積極參與公益事業，不斷加強自身建設，研發

「湖南省港澳台海外統戰工作信息管理系統」，建立了港

澳台海外人物信息、港澳台海外社團信息等數據庫。今
年，湖南省海聯會被國家民政部授予「全國先進社會組
織」榮譽稱號。
出席本次活動的港澳台和海外理事前往了寧鄉縣，參

觀考察了三一重工、楚天科技、豪德廣場等企業，並出
席投資環境推介會，聽取了長沙近年來的經濟社會發展
情況匯報。

香港文匯報訊（實習記者 錢修遠 上海報

道）上海市規土局在迎接市政協委員年末視
察時表示，全長約41.8公里的黃浦江兩岸，
將分三步打造七大功能區，形成集博覽、旅
遊、金融、貿易等功能為一體的旅遊休閒
帶，供市民觀光休閒。
據了解，黃浦江兩岸開發的規劃範圍北至

吳淞口、南到徐浦大橋，長約41.8公里，規
劃用地約81.3平方公里。據上海市浦江辦介
紹，黃浦江將通過環境改造和功能重建，實
現兩岸功能由生產型向服務型轉變。
整個黃浦江兩岸開發將分三步推進。第一

步，涉及世博園區及南浦大橋地區、十六鋪
－東昌路地區、北外灘－上海船廠地區、楊
浦大橋地區等四個重點；第二步，涵蓋楊浦
大橋和南浦大橋之間的非重點地區；第三
步，包含南、北延伸段地區。

香港文匯報訊（記者 韓群力 石家

莊報道）河北省政府日前公佈了《河
北省養老服務體系建設考核獎勵辦法
（試行）》。河北省民政廳巡視員陳先
琴表示，該辦法共16條，明確了對河

北各地政府推進養老服務
體系建設工作實績的衡量
標準。對於調動社會力量
參與養老服務體系建設，
推動各地政府推進養老服
務體系建設具指導意義，
希望有志於養老事業的仁
人志士積極參加「養老」
這一「朝陽產業」建設。
據悉，河北省在今年財

政預算安排2,000萬元（人
民幣，下同）養老服務體

系建設獎補資金基礎上，追加3,000萬
元，使獎補資金總額達到5,000萬元，
目前正依據該辦法，組織全省養老工
作綜合考評，確保年底前獎補資金發
放到位。

■河北省民政廳巡視員陳先琴（左二）希望推
動更多社會力量參與養老服務體系建設。

香港文匯報記者韓群力 攝

■ 第 四 屆
「 湖 南 海 聯
三湘行」共
簽約項目26
個，涉資達
320多億元
人民幣。圖
為項目簽約
儀式現場。
香港文匯報

記者
易新 攝


